

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.
Abonnement : Canada et Etats-Unis, \$1.00 par an. Etranger, \$1.50 par an.

VOL. VI.

15 SEPTEMBRE 1907

No. 18

SOMMAIRE—Le Fort St. Charles—St. Adélard est excellent—La Société St. Adélard et la protection de la jeunesse—Les Catholiques de Bruxelles—L'Hirondelle—West Canada—La Cathédrale—Encore du Sang Epargné—Ding ! Dang ! Dong !

LE FORT SAINT-CHARLES.

EXPEDITION DE LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE DE SAINT-BONIFACE.

Le nom du fort Saint-Charles évoque des souvenirs bien émouvants et se rattache à un drame sanglant de l'histoire des découvertes du Nord-Ouest Canadien. C'est là en effet, sur cette plage sauvage et déserte, envahie par la forêt qui a reconquis le sol, où reposent les restes de ces hommes héroïques, victimes de la haine des Sioux et de leur amour du devoir. Ils sont tombés sous la hache de ces barbares, en servant leur patrie, en volant à la conquête des âmes et en donnant à la France un pays vaste comme presque toute l'Europe. Ces intrépides Missionnaires et découvreurs ont tracé un sillon glorieux depuis les rives de notre lac géant, le lac Supérieur, jusqu'aux premières falaises des Montagnes Rocheuses, et l'ont fécondé de leurs sueurs et de leur sang. Rien ne s'élève de grand et de durable si ce n'est sur les fondements du sacrifice et du dévouement. Le chemin de la gloire est aussi celui qui conduit au tombeau. Cette dure loi a reçu de nouveau sa sanction au lac des Bois.

L'île du Massacre et le fort Saint-Charles se dressent encore dans leur imposante et sauvage beauté, pour redire ce qu'il en a coûté d'angoissante douleur à l'illustre La Vérendrye pour doter sa patrie de nos immenses plaines et y jeter les premières semences des lumières évangéliques et de la civilisation.

A cette époque de notre histoire, il faisait bon de répéter "vive le Christ qui aime les Francs" car notre ancienne mère patrie, animée du souffle des Charlemagne et des Saint Louis, portait fièrement le titre